



# OSAKA SEMBA ROTARY CLUB JAPAN

## W E E K L Y R E P O R T

設立 昭和 63 年 (1988) 5 月 23 日  
 事務所 〒542-0086 大阪市中央区西心斎橋 1-7-3 大丸北炭屋町ビル 6 階  
 TEL. (06) 6244-1008 FAX. (06) 6244-1010  
 WEB. <http://sembarotary.club> E-mail: [semba@cocoa.ocn.ne.jp](mailto:semba@cocoa.ocn.ne.jp)  
 例会 毎週月曜日・12 時 30 分・ホテル日航大阪 Tel. (06) 6244-1111

会長 伊藤清一 幹事 林拓 会報広報委員長 岡野秀章



四つのテスト／言行はこれに照してから I. 真実かどうか II. みんなに公平か III. 好意と友情を深めるか IV. みんなの為になるかどうか

### 第1296回 例会 2017年 (平成 29年) 8月28日

(会員増強・新クラブ結成推進月間)

<b>本日のプログラム</b> ○ <b>ロ-タリ-ソング</b> 「我等の生業」 ○ <b>会長の時間</b> ◎ <b>幹事報告</b> ◎ <b>委員会報告</b> ◎ <b>ニコニコ箱報告</b> ◎ <b>出席報告</b> ○ <b>フリートーク</b> 会員増強委員会 北野 克己 委員長 ○ <b>バリ帰国報告</b> 岡本 真太郎 会員	(本日のプログレス 小山 章松 副SAA)
--	-----------------------

#### 前回 (8月 21 日) 例会記録

◇**プログレス** 小山 章松 副SAA

#### 1. **来客紹介** 溝畑 史子 親睦委員

ゲスト: 0名 地区外: 0名 地区内: 3名 合計: 3名

- ・若者たち
- ・われは海の子
- ・村まつり

#### 2. **会長の時間** 伊藤 清一 会長



大阪は連日猛暑が続いておりますが、関東・東北では雨が多く日照時間が例年の半分以下ということでこの先農作物の不作が懸念されます。弊社では山梨県の八ツ岳の山麓と徳島県で太陽光発電をしておりますが、今朝調べてみると今月の発電量が徳島は前年比103%、山梨県は75%になっており、日照時間と比例しております。

私は大阪が猛暑の間、フランスの南西部といってもご存じないかと思いますが、ワインで有名なボルドーの付近とスペインのサンセバスチャンという町を12日間旅しておりました。30度を超す日が2-3日ありましたが、湿度が日本より低く毎日快適に過ごすことが出来ました。

日本に帰る前日にスペインのバルセロナでテロがありました。丁度その日はスペインにいて、テレビでは1日中テロのことを放映しておりました。数年前にバルセロナに行き、今回の事件の発生したランブラス通りでショッピングをしたことを覚えています。100名あまりの方が被害にあわれました。心よりお見舞い申し上げます。今ヨーロッパではテロが頻繁に起きています。都会は危険だが田舎なら大丈夫だろうと、今回の場所を選んだのですが、都会のバルセロナを選ばなくてよかったと思います。

スペインのサンセバスチャンという町は人口19万人です。大阪で言えば岸和田市が人口20万人でほぼ同じ大きさの町です。そこにミシュランの3つ星レストランが3軒、2つ星が1軒、1つ星が4軒もある美食の町です。世界で一番、人口対比でミシュランの星の多いレストランのある町として知られています。さらに街中には200件余りのバルがあって、最近日本でも見かけますが、カウンターにつまみがいっぱい並んでいてそれを自由にとって白ワインとともに食べる、という料理屋ですがそこに地元の人や観光客がいっぱい集まってきて夜中まで町中がにぎわっています。スペインといえはマドリッドかテロの起きたバルセロナが有名ですが、機会があればぜひともサンセバスチャンをお尋ねください。お勧めします。ただ4月に腸の手術をしてその後せっかくダイエットを続けておりましたが、ボルドーでは毎日赤ワインとフォアグラ料理そしてサンセバスチャンでは白ワインとスペイン料理の連続で体重が手術前と変わらなくなってきて今日からどうしてダイエットしようかと悩んでいます。

ところで今日の卓話は7月初めに行かれた澤田会員のバヌアツ帰国報告があります。ほぼ同じ時期に行ったバリ島の奉仕には私のほか10名が参加しましたが、できれば澤田会員のバヌアツかフィリピンの奉仕活動にもどなたかの会員が参加していただければよいなと思っております。

このあと松谷エレクトから報告がありますが、30周年事業としてカンボジアで建設中の小学校が完成して、大阪船場ロータリークラブ小学校という名が命名されました。

11月には多くの会員とともにカンボジアを訪問したいと思います。

### 3. 委員会報告

◎30周年記念事業委員会 松谷 廣信 副代表

30周年記念事業としてカンボジアに小学校寄贈を決定し、本年4月からバツタンバン州タサエン村にて着工しておりましたが、8月に完成しました。学校の写真が、現地駐在のIMCCDの高山代表から送られてきましたので、お目通し下さい。尚、本年11月に現地で学校の譲渡式を企画しており、11月22日から3泊4日ないし、4泊5日の予定でカンボジア訪問したく思っておりますので、ご参加できる方は、来週月曜までにその旨をお知らせ下さい。宜しくお願いします。

◎SAA委員会 岡本 茂 委員長

本日、例会の食事は中華料理になっています。献立につきましても会長、幹事から本年度は少し変化をつけたものにしたいたいとの要望がございまして、3階のレストラン「桃李」にて過日3人で試食をして参りました。よろしければ今後は月1回は中華料理もメニューに組み入れていきたいと考えております。また、ご意見、ご感想なども頂戴できれば幸いです。

### 4. ニコニコ報告 俣野 富美雄 親睦委員

伊藤 会員……会長の時間にお話しましたが、フランスとスペインに旅をしてきました。

甚田 会員……連続欠席のお詫びです。

澤田 会員……いつも歯科医療奉仕活動にご理解、御協力していただき有難うございます。本日7月にバヌアツ共和国での歯科医療奉仕活動のご報告をいたします。皆様のご支援があつての活動と思ひ、いつも感謝しています。今後とも宜しくお願い致します。

塩尻 会員……本日早退申し訳ございません。夜の「再発見委員会」ご出席の皆様よろしくお願ひ申し上げます。

新川、俣野、沖、清水、小島、松永、高階、溝畑、小山、斧原、宮原、大久保、松谷、岡本(茂)、北野、藤井、渡辺、片岡、井澤、大磯、岩崎、大嶋、中村、平山、武田、杉浦、

各会員……高校野球 暑さ吹っ飛ばせ!!

## 5. 出席報告 小山 章松 副SAA

会員総数 41名 出席率計算会員数 40名 出席会員数 35名 出席率 88%

第1293回(7月24日) 修正出席率 95%

## 6. バヌアツ帰国報告 澤田 宗久 会員



2017年7月のバヌアツ共和国での歯科医療奉仕活動はペンテコスト島の調査とタンナ島での診療でした。

前年度に現地保健省とのミーティング時にペンテコスト島での活動を依頼されたので、7月6日～14日まで私と生駒RCパスト会長の古森氏・バヌアツのJICAメンバーの鈴木麻代さん(歯科衛生士)保健省のラッセル(歯科医師)マクソン(現地コーディネーター)の5名でペンテコスト島まで調査に

行きました。ペンテコスト島はバンジージャンプ発祥の地で、細長い島で人口は約3万人です。

今回は、北部→中部→南部と3か所のヘルスセンターの調査でした。ポートビラからサント島経由で北部のサラ空港に行き、そこからトラックで約1時間かけてアブワツントラ・ヘルスセンターに行きました。

コミュニティーによる歓迎を受けてセレモニーが開催されました。その後、病院内とゲストハウスを見学して、ヘルスセンターの主要メンバー・コミュニティーチーフ・JDMとでミーティングを行い施設の確認と来年のJDMの活動について説明しました。

次にジャングルのようなデコボコ道を3時間かけて中部のメルシーシーヘルスセンターに到着。翌日、中央地区の歓迎セレモニーを受け、ここでもJDMの活動目的と内容と歴史を説明し、メルシーシーの病院内の視察とゲストハウスの確認を行いました。その後メルシーシーの小学校を見学し、持参した歯ブラシ500本を校長先生に寄付をしました。途中2校の小学校も訪問し、滝も見学し、南部へと約3時間トラックで移動しました。次の訪問先はパンギです。ここが一番バンジージャンプの有名な地で、所々にジャンプをする為の、木製のやぐらがそびえ立っていました。ここでも、セレモニーや歓迎を受け、学校とヘルスセンターを見学しました。

我々の活動をするに当たり、パンギに拠点を置いた場合、施設の利用場所などの確認を行い、地区教育長より、生徒や住民の歯科事情などについて説明を受けました。



### 調査の結果

それぞれに一長一短あり、空港からのアクセスや、飛行機の便数などを考慮して、南部のパンギに決めて徐々に北部の方へ移動することが望ましいと考え、来年度からの活動はパンギから行うことを保健省のローリー氏に伝え、了承して頂くことができました。

**タンナ島での診療チームの活動報告です。**



こちらは、7月8日～17日までの活動でした。成田から4名が集合して、今回のメンバーは歯科医師2名、歯科技工士1名、歯科衛生士1名の4名でした。少人数ではありましたが、それぞれが、プロとして精一杯仕事をこなしました。又、診療以外では、病院近くのラナケルハーバービュー小学校で300人近い生徒の歯科健診も行い、正しい歯の磨き方や、虫歯の成り立ちなどの、口腔ケアについても子ども達に説明しました。

また、八尾市立竹淵小学校との文化交流も今年は、折り紙でした。健診後、折り紙の折り方を5年生にレクチャーしましたが、皆初めての折り紙に苦戦するも、最初から形にできる生徒が多くいました。最初は日本の折り紙を見て子ども達はとても驚いていました。感謝のしるしとして国歌(ユーミン)を斉唱してもらい、私達もとても感動しました。

ラナケルホスピタルの一角を借りての歯科診療は多忙を極めました。

特に今回は技工士さんの参加によって、沢山の患者様が来院しました。準備から始まり、全て終わりの後片づけまで、たったの5日間。その間に、抜歯・充填・歯石除去・入れ歯の作成・外科処置・歯磨き指導などなど…。来院患者数は82人でした。

診療が終わり、膨大は荷物の整理や、飛ぶ鳥後を濁さず、医療ゴミなどは全て持ち帰りました。

16年間続いたタンナ島での歯科医療活動も今回で最後となりました。来年はまた新たに違う島ペンテコスト島へと移動します。

JDMの活動はどんな土地に行っても不変です。JDMのメンバーは、自分の持てる力の限り、困っている人々に手を差し伸べ一人一人が人間形成の場として活動して行きます。

これからも、JDMへの温かいご支援宜しくお願い致します。

**★9月例会予定★**

日		司会	プログラム	歌	その他
4	基本的教育と 識字率向上 月間	中村	卓話:伊藤会員	「君が代」 「四つのテスト」	お誕生日お祝い 理事会31階「ローズ」13:40～14:40
11		中村	卓話:俣野会員 イニシエーション:島田会員	「奉仕の理想」	クラブ協議会31階「カトレア」13:40～15:40 事前懇談会31階「カトレア」11:45～12:15
25		中村	卓話:片山 勉ガバナー	「今日も楽しい」	事前懇談会31階「ローズ」11:30～12:20